



Le Président National  
Le Secrétaire Général  
L'Aumônier Général

<u>Importance</u> :	Haute
<u>Urgence</u> :	Urgent
<u>Demande de réponse</u> :	Non

Paris, le 14 novembre 2015

**Destinataires :**

- Membres de Bureaux des Délégations
- Directions et départements du Siège
- Antennes

**Copie :**

- Membres du CA

**Objet : Message aux Délégations et Directions suite aux attaques terroristes à Paris**

Chers amis,

Suite aux dramatiques événements de cette nuit à Paris, le Secours Catholique Caritas France se joint à la douleur des familles et proches de ceux qui ont été tués ou blessés par les attaques terroristes.

Nous nous unissons aux voix de Mgr Pontier, Président de la Conférence des évêques de France et du Cardinal Vingt-Trois, archevêque de Paris :

*« Dans sa capitale, notre pays a été touché par une série d'attentats d'une barbarie inégalée. Avec les catholiques de France, j'exprime ma profonde douleur devant cette extrême violence qui a retiré la vie à tant de personnes et blessé tant d'autres. Mes pensées et mes prières vont aux victimes, à leurs proches, aux forces de l'ordre, aux soignants et à nos gouvernants sur lesquels pèse une lourde responsabilité. En ces heures difficiles nous leur faisons confiance. J'invite les catholiques de France, ce dimanche tout spécialement, par leur prière, leurs paroles et leurs actes à être artisans de paix, d'unité et témoins de l'Espérance. Nous le savons, le mal n'aura pas le dernier mot. »*

Mgr Georges Pontier, Archevêque de Marseille, Président de la Conférence des évêques de France

*« Notre ville de Paris, notre pays, ont été frappés hier soir avec une sauvagerie et une intensité particulières. Après les attaques de janvier dernier, après l'attentat de cette semaine à Beyrouth et tant d'autres au long de ces derniers mois, notamment au Nigéria et dans d'autres pays d'Afrique, notre pays connaît à nouveau la douleur du deuil et doit faire face à la barbarie propagée par des groupes fanatiques.*

*Je prie et j'invite les catholiques [...] à prier pour celles et ceux qui ont été tués hier et pour leurs familles, pour les blessés et pour leurs proches et pour ceux qui s'activent pour venir à leur secours, pour les forces de l'ordre soumises à une redoutable tension, pour nos gouvernants et pour notre pays afin qu'ensemble nous demeurions dans l'unité et la paix des cœurs. [...]*

*Face à la violence des hommes, puissions-nous recevoir la grâce d'un cœur ferme et sans haine. Que la modération, la tempérance et la maîtrise dont tous ont fait preuve jusqu'à présent se confirment dans les semaines et les mois qui viennent ; que personne ne se laisse aller à l'effolement ou à la haine. Demandons la grâce d'être des artisans de paix. Nous ne devons jamais désespérer de la paix, si on construit la justice. »*

+André cardinal Vingt-Trois, archevêque de Paris

Nous refaisons nôtres les paroles du Conseil d'Administration du Secours Catholique, au lendemain de l'attentat contre Charlie Hebdo le 8 janvier 2015 :

*« Nous vous invitons à redoubler d'attention, dans les jours qui viennent, pour que les acteurs du Secours Catholique dans les équipes et sur le terrain s'expriment et puissent dialoguer. Dialoguer avec les familles musulmanes que nous côtoyons, qui sont blessées et qui pourraient se sentir stigmatisées, dialoguer avec les bénévoles, chrétiens ou non, qui pourraient avoir des réactions d'amalgame.*

*Nous vous invitons à reprendre à votre compte l'appel de la Conférence des évêques de France : « Notre société, constituée de diversités de toutes sortes, doit travailler sans cesse à la construction de la paix et de la fraternité. La barbarie ainsi exprimée dans cet assassinat nous blesse tous. Dans cette situation où la colère peut nous envahir, nous devons, plus que jamais, redoubler d'attention à la fraternité fragilisée et à la paix toujours à consolider. »*

*Notre présence de terrain partout en France nous donne une responsabilité particulière pour vivre cela. »*

Conseil d'Administration du Secours Catholique du 8 janvier 2015

L'Etat d'urgence a été déclaré pour la France métropolitaine et la Corse en ce week-end de collecte nationale.

Pour les manifestations, collectes et initiatives d'animation collective sur la voie publique (places publiques, marchés, galeries marchandes, parkings, etc.), concerts et conférences, nous vous invitons à prendre contact avec votre préfecture pour recueillir leurs consignes de prudence et sécurité, et à en informer vos équipes locales.

Pour les messes dans lesquelles nos équipes locales ont prévu de témoigner et de collecter, merci de les inviter à prendre contact directement avec leur curé pour savoir dans quelles conditions ces messes seront célébrées et la collecte réalisée.

Au milieu de ces événements douloureux, nous nous unissons à votre prière et vous redisons toute notre amitié, dans l'espérance et la paix du cœur.

Véronique FAYET  
Présidente nationale

Bernard THIBAUD  
Secrétaire général

Dominique FONTAINE  
Aumônier général